

Programm 22. Oktober 2015

09.00 Begrüßung

09.15 Das Bündnis zum Flächensparen in Bayern

Claus Hensold, Bayrisches Landesamt für Umwelt

09.45 Nahversorgungs- und Wohnungsbaupolitik in Südtirol

Anton Aschbacher, Abteilung Natur Landschaft und Raumentwicklung Südtirol

10.15 Bodenschutzstrategie und praktische Beispiele aus dem Land Salzburg

Martin Leist, Amt der Salzburger Landesregierung, Abt. Agrarwirtschaft, Bodenschutz und Almen

10.45 Diskussion | Pause

11.30 Bodenschutz in der Raumplanung in Kärnten

Christian Seidenberger, Land Kärnten, Abteilung 03 Überörtliche Raumplanung

11.50 Unsere neue Mitte – Innenentwicklung vor Außenentwicklung

Thomas Waldhans, Umweltreferent der Gemeinde Krumnußbaum (NÖ)

12.20 Diskussion | Mittagspause

13.45 Engagement für Bodenschutz und Planungskultur

Bodenbündnis – Martina Nagl
Bündnis Alpenkonvention Kärnten – Robert Unglaub
„BILLIG BAUEN“ Initiative des Architektur Haus Kärnten – Roland Winkler

14.15 Weiter wie bisher – oder Aufbruch zu einer neuen Planungs- und Baukultur?

Podiumsdiskussion mit LR Rolf Holub, LR Dr. Gaby Schaubig (angefragt), Martin Gruber (Vizepräsident Gemeindebund Kärnten), Robert Unglaub (Bündnis Alpenkonvention Kärnten), Architekt Roland Winkler (Architektur Haus Kärnten) sowie Gerhard Genser (Wirtschaftskammer Kärnten).

15.45 Abschluss der Tagung

Moderation: Ernst Sandriesser, Umweltreferat der Diözese Gurk

Eintritt frei!

Bitte um Anmeldung bis 18. Oktober 2015 unter
office@architektur-kaernten.at oder 0664/1237564

Internationales Jahr des Bodens

2015 wurde von der UN – Generalversammlung zum internationalen Jahr des Bodens erklärt. Ziel ist, Bewusstsein zu schaffen, dass Böden die Grundlage unserer Ernährungssicherung und des Funktionierens der Ökosysteme sind. Das Jahr des Bodens 2015 soll eine Plattform bieten, initiativ zu werden und klare Zeichen zu setzen. Beispiele für Initiativen und praktische Umsetzungen zum Bodenschutz finden Sie unter www.bodeninfo.net.



2015
Internationales
Jahr des Bodens

Eine Veranstaltung des Bündnis Alpenkonvention Kärnten mit dem Architektur Haus Kärnten und Unterstützung Land Kärnten - Landesrat Rolf Holub.

Das Architektur Haus Kärnten ist Teil des Netzwerkes Architekturstiftung Österreich.
Förderer: Weissensee Holz-System-Bau GmbH



BUNDESKANZLERAMT ÖSTERREICH LAND KÄRNTEN
Kultur

architektur
H A U S
k a e r n t e n

st. veiter ring 10 | 9020 klagenfurt
t. 0463/504577 | www.architektur-kaernten.at

bau kultur leben.

LAND KÄRNTEN
Landesrat Rolf Holub

BÜNDNIS
ALPENKONVENTION
KÄRNTEN



Boden schützen
und sparsam nützen!

Kärtents Tagung zum internationalen Jahr des Bodens
Donnerstag, 22.10.15 im Architektur Haus Kärnten

Bilder: D. Fasching | G. Ortner | Titelbild: Gerhard Maurer | Grafik: danielafaoe.at

Boden schützen und sparsam nützen!

Kärntens Tagung zum internationalen Jahr des Bodens

In Österreich gehen täglich rd. 20 ha oftmals wertvollen landwirtschaftlichen Bodens durch Bau- und Verkehrsflächen, Erholungs- und Abbauflächen verloren. In Kärnten sind es über 1 ha pro Tag. Dieser enorme Flächenverbrauch und die Zersiedelung der Landschaft führen nicht nur zu Umweltproblemen, sondern haben auch negative wirtschaftliche und soziale Folgewirkungen. Die Einkaufszentren und Supermärkte auf der grünen Wiese lassen Innenstädte und Ortskerne veröden, die flächenfressenden Ein-familienhaussiedlungen belasten die Gemeindehaushalte durch hohe Kosten für Straßenerhalt, Kanal usw.

Doch wie kann man diesen Entwicklungen erfolgreich begegnen? Welche praktischen Beispiele und Strategien gibt es für eine boden- und ressourcenschonendere Raumentwicklung auf der Ebene der Länder, Regionen und Gemeinden? Diesen Fragen wird von Fachleuten und Verantwortlichen nachgegangen und mit der Politik im Rahmen der Tagung „Boden schützen und sparsam nützen“ diskutiert.

// Das Jahr des Bodens 2015 soll
eine Plattform bieten, initiativ zu werden
und klare Zeichen zu setzen! //

